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IGUALDADE DE GÉNERO 

Um debate para tod@s 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

“Se algum dia nos dissessem que no 

futuro, graças ao Parlamento dos 

Jovens nós representaríamos parte do 

círculo eleitoral da Madeira na 

Assembleia da República diríamos que 

estavam loucos. Não porque não 

trabalhamos para tal, mas sim devido à 

qualidade dos restantes deputados ser 

elevada.” 

 

Estas são apenas algumas palavras dos 

jovens deputados Tomás  Melício e 

Letícia Gonçalves da Escola Básica e 

Secundária Padre Manuel Álvares. 

 

“Uma experiência única, 

cheia de bons momentos que 

nos farão crescer como 

pessoas, mas que também 

ficará para sempre nas 

nossas recordações.” 



A caminho da Assembleia da 

República 
Tudo começou em outubro de 2017, quando a minha turma do décimo ano foi convidada a 

participar no Parlamento dos Jovens. Assim rapidamente constituiu-se uma lista de jovens 

que já tinham participado no ano letivo anterior no Parlamento Jovem Regional e no 

Parlamento dos Jovens do Básico.Cumprimos com tudo o que tinha de ser feito e no dia 20 

de fevereiro entrei na Assembleia Legislativa da Madeira como terceira deputada efetiva e 

sendo a minha escola uma das escolhidas para defender o projeto da Região Autónoma da 

Madeira na Assembleia da República, saí como jornalista, tendo sido escolhida pelos 

colegas por unanimidade.  

 

Sessão de esclarecimento 
Houve uma Sessão de sensibilização sobre a 

Igualdade de Género, dinamizada pela Drª 

Mariana Bettencourt, da Secretaria Regional da 

Inclusão e Assuntos Sociais no dia 25 de janeiro 

de 2018, na qual foram tratados diversos pontos 

sobre o tema abordado que também incluíram a 

participação dos jovens presentes. Foi uma 

sessão extremamente importante, pois ajudou-

nos e enriquecer o nosso conhecimento sobre a 

Igualdade de Género, que nos veio a ser útil nos 

futuros debates, tanto na Sessão Regional como 

na Sessão Nacional. A Drª Mariana também nos 

deu algumas informações cruciais para defesa 

das medidas do nosso projeto.  

 

 

Sessão Escolar 
Apesar de só existir uma lista, a Sessão Escolar decorreu normalmente no dia 30 de janeiro 

de 2018, com a participação de aproximadamente 

60% dos alunos do ensino secundário, atendendo 

a que o tema é muito atual e pertinente. Os 

alunos do Parlamento dos Jovens receberam um 

certificado da escola no dia 7 de maio de 2018, 

pela sua excelente participação.                                                  

 



Sessão Regional 
A sessão regional realizou-se no dia 20 de fevereiro na Assembleia Legislativa da Região 

Autónoma da Madeira, com a participação de 14 escolas com abertura do Sr. Presidente da 

Assembleia Legislativa, Tranquada Gomes e do Sr. Secretário Regional da Educação, 

Jorge Carvalho. Ambos deixaram algumas palavras direcionadas a nós jovens, sublinhando 

a importância do tema que estariamos a debater, pois tal como o Sr. Presidente referiu "A 

igualdade de género é fundamental, é um imperativo para uma sociedade que se quer 

também ela capaz, competente, equitativa e solidária. Criar as condições para que todos, 

independentemente do seu género, tenham acesso em termos de igualdade de 

oportunidades mas também de direitos. É um princípio de cidadania e é uma das 

características do nosso desenvolvimento do progresso social". Após a abertura, o 

Presidente da mesa cedeu o seu lugar ao jovem Luís Calado, que ocupou o lugar de 

presidente de mesa nesta sessão. Ao seu lado estava a Sra. Deputada Sara Madruga da 

Costa do PSD, que respondeu as questões colocadas por cada jovem de cada escola.                                                                                                                                                            

Com o fim da sessão de perguntas dirigidas a Sra. Deputada, deu-se início a apresentação 

dos projetos de recomendação. As reações dos outros deputados à apresentação do nosso 

projeto de recomendação foram surpreendentes, pois a nossa escola não limitou-se apenas 

a ler as medidas propostas no papel, mas sim a 

apresentá-las de forma simples e coerente com a 

informação necessária para que todos pudessem 

compreender o objetivo do nosso projeto.                                                                                                                                                                             

Após a apresentação dos projetos iniciou-se o 

debate, que começou de uma forma feroz, mas 

civilizada entre as outras escolas. Felizmente 

houve debate sobre o nosso projeto, o que 

permitiu a intervenção dos nossos deputados que 

ja tinham uma defesa exelente preparada. Seguiu-

se então as votações dos projetos e dos deputados que iriam representar a nossa Região. 

O projeto vencedor foi o da Escola Básica e 

Secundária da Ponta do Sol e os jovens 

escolhidos para defender o projeto depois das 

alterações, foram da Escola Básica e Secundária 

de Santa Cruz, da Escola Básica e Secundária 

Padre Manuel Álvares e da Escola Profissional 

das Artes da Madeira. 



Chegada a Lisboa e 1 º dia da Sessão 

Nacional 

Partimos da Madeira com destino a Lisboa no dia 13 de maio, infelizmente todas as escolas 

do nosso grupo tinham voos separados, o que levou a encontrarmo-nos todos a horas 

diferentes. O nosso grupo inicialmente era constituido por 6 deputados e 3 jornalistas, mas 

por motivos de saúde um dos deputados não pode participar fazendo com que tivéssemos 

um jovem a menos. O nosso voo decorreu normalmente e chegamos a Lisboa por volta das 

dez da manhã. Dentro do autocarro que nos ia levar ao hotel já se encontravam os 

membros do grupo dos Açores, o que nos permitiu criar algumas conecções. À noite nós do 

Círculo eleitoral da Madeira reunimo-nos para tratar de como iriamos intervir na Sessão 

Nacional, preparamos melhor a defesa das nossas medidas e como iríamos debater sobre 

as medidas dos outros Circulos Eleitorais. Dia 14 de maio era o grande dia, a primeira parte 

da Sessão Nacional. Quando entramos no Palácio de S.Bento cada grupo foi encaminhado 

para a sua respetiva sala que correspondia a sua comissão. Fomos colocados na segunda 

comissão juntamente com deputados dos círculos eleitorais da Guarda, Portalegre, Porto e 

Setúbal. A presidente de mesa da nossa comissão era a deputada Heloísa Apolónia do PEV 

(partido ecologista dos verdes). Durante o debate os jornalistas e os professores tiveram 

uma visita guiada ao Palácio de S. Bento, onde nos explicaram como era a distribuição dos 

deputados dentro da Assembleia da República, o porque de a Sala dos Passos Perdidos ter 

esse nome e as pinturas dentro do Salão Nobre. Quando voltamos à nossa sala já tinham 

iniciado a votação sobre os projetos e o vencedor foi o de Setúbal e as perguntas 

escolhidas para serem feitas aos deputados no dia seguinte foram as do Porto e Portalegre. 

Infelizmente não vencemos, mas nem tudo na vida limita-se a vencer ou perder, mas sim a 

viver experiências e posso dizer que esta foi uma experiência muito positiva. Antes de 

regressarmos ao hotel, tivemos a oportunidade de ouvir uma belíssima apresentação do 

Coro de Lisboa na Sala do Senado. E assim terminou o primeiro dia da Sessão Nacional.  

 

 



2 º dia da Sessão Nacional e regresso a 

Madeira 

 

No segundo dia todo os deputados estiveram em debate na Sala de Sessões. Enquanto 

decorria o debate, nos os jornalistas tivemos a oportunidade de participar numa conferência 

de imprensa com o Presidente da Comissão de Educação e Ciência, Alexandre Quintanilha, 

onde lhe foram postas diversas questões sobre a igualdade de género e também outros 

temas. O grupo da Região Autónoma da Madeira, teve de se ausentar antecipadamente por 

motivos do horário do voo, embora foi permitido à porta voz da região que fizesse uma 

pequena intervenção sobre a participação na Sessão Nacional. 

 

Jornalista: Jenny Francisco 

Coordenadora do projeto: Prof. Fátima Mendes 


